
Messe du jeudi 29 novembre 2018 

Jeudi de la 34e semaine du temps ordinaire années paires 

 

Première lecture (Ap 18, 1-2.21-23 ; 19, 1-3.9a)  
« Elle est tombée, Babylone la Grande ! » 

Moi, Jean, 1 j’ai vu descendre du ciel un autre ange, ayant un grand pouvoir, 

et la terre fut illuminée de sa gloire. 2 Il s’écria d’une voix puissante :  

« Elle est tombée, elle est tombée, Babylone la Grande ! 
   La voilà devenue tanière de démons, 
   repaire de tous les esprits impurs, 
   repaire de tous les oiseaux impurs,  

   repaire de toutes les bêtes impures et répugnantes !  

[3 Car toutes les nations ont bu du vin de sa fureur, de sa prostitution ;  
   les rois de la terre se sont prostitués avec elle,  

   et les marchands de la terre se sont enrichis de son luxe insolent. »  

4 Et j’entendis une autre voix venant du ciel qui disait : « Sortez de la ville, vous mon peuple,  
   pour ne pas prendre part à ses péchés et ne rien subir des fléaux qui l’affligent. 
5 Car ses péchés se sont amoncelés jusqu’au ciel, et, de ses injustices, Dieu s’est souvenu.  
6 Traitez-la comme elle vous a traités, rendez-lui au double selon ses actes ;  
   dans la coupe qu’elle a préparée, préparez-lui le double. 
7 À la mesure de la gloire et du luxe qu’elle a étalés, donnez-lui torture et deuil.  
   Car elle dit dans son cœur : “Je trône, je suis reine, je ne suis pas veuve, je ne verrai jamais le deuil.” 
8 C’est pourquoi des fléaux, en un seul jour, viendront sur elle :  

   mort, deuil, famine, et elle sera brûlée au feu, car Il est fort, le Seigneur Dieu qui l’a jugée. »  

9 Alors, ils pleureront et se lamenteront sur elle,  
   les rois de la terre qui se sont prostitués avec elle et qui ont partagé son luxe,  
   quand ils verront la fumée de son incendie. 
10 Ils se tiendront à distance par peur de ses tortures, et ils diront :  

    « Malheur ! Malheur ! la grande ville, Babylone, ville puissante : en une heure, ton jugement est arrivé ! »] 

[14 « Les fruits mûrs de tes convoitises sont partis loin de toi,  
   tout ce qui était brillance et splendeur est perdu pour toi, et cela plus jamais ne se retrouvera. » 
15 Les marchands qu’elle avait ainsi enrichis se tiendront à distance  
   par peur de ses tortures, dans les pleurs et le deuil. 
16 Ils diront : « Malheur ! Malheur !  
   La grande ville, vêtue de lin fin, de pourpre et d’écarlate, toute parée d’or, de pierres précieuses et de perles, 
17 car, en une heure, tant de richesses furent dévastées ! »  
   Tous les capitaines de navires et ceux qui font le cabotage,  
   les marins et tous les travailleurs de la mer se tenaient à distance, 
18 et ils criaient en voyant la fumée de son incendie. Ils disaient :  
    « Quelle ville fut comparable à la grande ville ? » 
19 Et jetant de la poussière sur leur tête, ils criaient dans les pleurs et le deuil.  
   Ils disaient : « Malheur ! Malheur !  

 La grande ville, dont l’opulence enrichissait tous ceux qui avaient des bateaux sur la mer :  

en une heure, elle a été dévastée ! » 

� Nombre des versets des chapitres 18 et 19, bien non 

prévus dans la liturgie (il est vrai que du coup je médite 

une 1ère lecture de 2 pages ½ ) me semblent bien aider 

à comprendre ce passage un peu clé d’aujourd’hui 

� Aujourd’hui en effet nous 

est expliqué ce que signifie la 

défaite du démon  � Défaite l’impureté,  

mais défaits aussi,  

les sortilèges du démon ! 

� Car le démon a ensorcelé 

jusqu’à bien des rois de la terre 

� Ce que nous 

devons faire ? Fuir 

ses séductions ! 

� Le plus grand 

péché de ceux  

qui se sont laissé 

séduire ? Se 

prendre pour Dieu ! 

� Or sa 

séduction se 

maintiendra par 

nos regrets ! 



20 Ciel, sois dans la joie à cause d’elle, ainsi que vous, les saints, les apôtres et les prophètes,  

    car Dieu, en la jugeant, vous a rendu justice.] 

21 Alors un ange plein de force prit une pierre pareille à une grande meule, et la précipita dans la mer,     
en disant : « Ainsi, d’un coup, sera précipitée Babylone, la grande ville,  
   on ne la retrouvera jamais plus. 
22 La voix des joueurs de cithares et des musiciens, des joueurs de flûte et de trompette, 
    chez toi ne s’entendra jamais plus. 
    Aucun artisan d’aucun métier chez toi ne se trouvera jamais plus, 
    et la voix de la meule chez toi ne s’entendra jamais plus. 
23 La lumière de la lampe chez toi ne brillera jamais plus.  
La voix du jeune époux et de son épouse chez toi ne s’entendra jamais plus. 
Pourtant, tes marchands étaient les magnats de la terre, et tes sortilèges égaraient toutes les nations ! » 

[24 Mais c’est chez toi qu’on a trouvé le sang des prophètes et des saints,  

    et de tous ceux qui furent immolés sur la terre. »] 

1 Après cela, j’entendis comme la voix forte d’une foule immense dans le ciel, qui proclamait : 
« Alléluia ! Le salut, la gloire, la puissance à notre Dieu. 
2 Ils sont vrais, ils sont justes, Ses jugements.  
   Il a jugé la grande prostituée qui corrompait la terre par sa prostitution ; 

   Il a réclamé justice du sang de Ses serviteurs, qu’elle a versé de sa main. » 

3 Et la foule reprit : « Alléluia ! La fumée de l’incendie s’élève pour les siècles des siècles. » 

[4 Les vingt-quatre Anciens et les quatre Vivants se prosternèrent  
    et adorèrent Dieu qui siège sur le trône ; ils proclamaient : « Amen ! Alléluia ! »  

5 Et du Trône sortit une voix qui disait :  

    « Louez notre Dieu, vous tous qui Le servez, vous tous qui Le craignez, les petits et les grands. » 

6 Alors j’entendis comme la voix d’une foule immense,  
   comme la voix des grandes eaux, ou celle de violents coups de tonnerre.  

Elle proclamait : « Alléluia ! Il règne, le Seigneur notre Dieu, le Souverain de l’univers. 

7 Soyons dans la joie, exultons, et rendons gloire à Dieu !  
    Car elles sont venues, les Noces de l’Agneau, et pour Sui son Epouse a revêtu sa parure. 
8 Un vêtement de lin fin lui a été donné, splendide et pur. »  

Car le lin, ce sont les actions justes des saints.]  

9a Puis l’ange me dit : « Écris : Heureux les invités au repas des noces de l’Agneau ! » 

[Il ajouta : « Ce sont les paroles véritables de Dieu. » 

10 Je me jetai à ses pieds pour me prosterner devant lui. Il me dit : « Non, ne fais pas cela !  
Je suis un serviteur comme toi, comme tes frères qui portent le témoignage de Jésus.  

Prosterne-toi devant Dieu ! Car c’est le témoignage de Jésus qui inspire la prophétie. » 

11 Puis j’ai vu le ciel ouvert, et voici un cheval blanc :  

Celui qui le monte s’appelle Fidèle et Vrai, Il juge et fait la guerre avec justice. 

� Soyons au 

contraire dans la 

joie que Justice 

sois rendue ! 

� Ne nous laissons pas 

habiter par la nostalgie 

de nos péchés passés ! 

� Qu’on se le dise et redise :  

notre Dieu est Juste,  

et Ses décisions sont justes ! 

� Et redisons 

avec le Ciel : 

Amen, alléluia ! 

� Gardons en 

mémoire cet appel  

à louer Dieu avec le 

Ciel pour Son Règne 

qui vient ! 

� Les saints aident Dieu  

à sanctifier Son Eglise 

� Celui qui monte ce 

« cheval blanc » n’est-Il 

pas notre Seigneur  

et Sauveur ? 



12 Ses yeux sont comme une flamme ardente,  
    Il a sur la tête plusieurs diadèmes,  
    Il porte un Nom écrit que nul ne connaît, sauf Lui-même. 
13 Le vêtement qui l’enveloppe est trempé de sang,  

    et on lui donne ce Nom : « le Verbe de Dieu ». 

14 Les armées du ciel Le suivaient sur des chevaux blancs, elles étaient vêtues de lin fin, d’un blanc pur. 
15 De Sa bouche sort un glaive acéré, pour en frapper les nations ;  
    Lui-même les conduira avec un sceptre de fer,  
    Lui-même foulera la cuve du vin de la fureur, la colère de Dieu, Souverain de l’univers ; 
16 sur Son vêtement et sur Sa cuisse, il porte un nom écrit : « Roi des rois et Seigneur des seigneurs ». 

17 Puis j’ai vu un ange debout dans le soleil ;  
    il cria d’une voix forte à tous les oiseaux qui volent en plein ciel :  
     « Venez, rassemblez-vous pour le grand repas de Dieu, 
18 pour manger la chair des rois, celle des chefs d’armée, celle des puissants,  
    celle des chevaux et de ceux qui les montent,  

    celle de tous les hommes, libres ou esclaves, des petits et des grands. » 

19 Et j’ai vu la Bête, les rois de la terre, et leurs armées,  

rassemblés pour faire la guerre au cavalier et à son armée.  

20 La Bête fut capturée, et avec elle le faux prophète,  
    lui qui, en produisant des signes devant elle,  
    avait égaré ceux qui portent la marque de la Bête et se prosternent devant son image.  

Ils furent jetés vivants, tous les deux, dans l’étang de feu embrasé de soufre. 

21 Les autres furent tués par le glaive du cavalier, le glaive qui sort de sa bouche,  

    et tous les oiseaux se rassasièrent de leurs chairs.]  

            – Parole du Seigneur. 

 

� Oui, Ses décisions sont justes, 

et Il nous invite à les savourer ! 

� Attention, l’ennemi n’aura pas 

dit son dernier mot si vite que ça ! 

� Mais dans la guerre il aura  

son vrai visage : une « bête » ! 

� Prenons bien garde de ne pas être 

nous aussi faux prophète de la « bête »… 



Psaume Ps 99 (100), 1-2, 3, 4, 5 

R/ Heureux les invités au repas des noces de l’Agneau ! 

Acclamez le Seigneur, terre entière, 
servez le Seigneur dans l’allégresse, 

venez à Lui avec des chants de joie ! 

Reconnaissez que le Seigneur est Dieu : 
Il nous a faits, et nous sommes à Lui,  

nous, Son peuple, Son troupeau. 

Venez dans sa maison Lui rendre grâce, 
dans Sa demeure chanter Ses louanges ; 

rendez-Lui grâce et bénissez Son Nom ! 

Oui, le Seigneur est bon, 
éternel est Son amour, 

Sa fidélité demeure d’âge en âge. 

 

Acclamation (Lc 21, 28) 

Alléluia. Alléluia. Redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. Alléluia. 

 

Évangile (Lc 21, 20-28) 

« Jérusalem sera foulée aux pieds par des païens, jusqu’à ce que leur temps soit accompli » 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : 

« Quand vous verrez Jérusalem encerclée par des armées, alors sachez que sa dévastation approche. 

Alors, ceux qui seront en Judée, qu’ils s’enfuient dans les montagnes ; 
ceux qui seront à l’intérieur de la ville, qu’ils s’en éloignent ; 
ceux qui seront à la campagne, qu’ils ne rentrent pas en ville, 

car ce seront des jours où justice sera faite pour que soit accomplie toute l’Écriture. 

Quel malheur pour les femmes qui seront enceintes et celles qui allaiteront en ces jours-là, 
car il y aura un grand désarroi dans le pays, une grande colère contre ce peuple. 
Ils tomberont sous le tranchant de l’épée, ils seront emmenés en captivité dans toutes les nations ; 

Jérusalem sera foulée aux pieds par des païens, jusqu’à ce que leur temps soit accompli. 

Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. 
Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. 
Les hommes mourront de peur dans l’attente de ce qui doit arriver au monde, 
car les puissances des cieux seront ébranlées. 

Alors, on verra le Fils de l’homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. 

 Quand ces événements commenceront,  

redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. » 

            – Acclamons la Parole de Dieu. 

� On retrouve un peu ce même appel  

de l’Apocalypse (« Louez notre Dieu, vous 

tous qui Le servez, vous tous qui Le craignez, 

les petits et les grands. ») à louer Dieu,  

avec le Ciel, pour Son Règne qui vient ! 

� Oui, Ses décisions approchent : 

plus que jamais, veillons ! 



Commentaire Evangile au Quotidien 

Saint Jean Chrysostome (+ 407), prêtre à Antioche puis évêque de Constantinople, docteur de l'Église 

« Alors paraîtra dans le ciel le signe du Fils de l'homme » (Mt 24,30) 

Veux-tu apprendre que la croix peut être signe du Royaume ? C'est avec ce signe que le Christ 

doit venir lors de son deuxième et glorieux avènement ! Pour que tu apprennes à quel point la croix 

est digne de vénération, Il a fait d'elle un titre de gloire... 

Nous savons que Sa première venue s'est produite dans le secret, et cette discrétion était 

justifiée : Il était venu en effet chercher ce qui était mort. Mais cette deuxième venue ne se passera 

pas de la même manière... Il apparaîtra aussitôt à tous et personne n'aura besoin de demander si 

le Christ est ici ou là (Mt 24,26)... ; nous n'aurons pas besoin de chercher si le Christ est bien là. 

Mais ce qu'il faudra chercher, c'est s'Il vient avec la croix... 

« Quand viendra le Fils de l'homme le soleil s'obscurcira et la lune ne donnera plus son éclat. » 

(Mt 24,27) Si grande sera la gloire de Sa lumière que devront ternir devant elle les astres les plus 

brillants. « Alors tomberont les étoiles et le signe du Fils de l'homme apparaîtra dans le ciel. » Vois-

tu quel pouvoir a le signe de la croix ? « Le soleil s'obscurcira et la lune se cachera », et la Croix au 

contraire brillera, bien visible, afin que tu saches que sa splendeur est plus grande que celle du 

soleil et de la lune. De même qu'à l'entrée du roi dans une ville, les soldats chargent sur leurs 

épaules les étendards royaux et les portent devant lui pour annoncer son arrivée, de même lorsque 

le Seigneur descendra du ciel, la cohorte des anges et des archanges, portant ce signe sur leurs 

épaules, nous préviendront aussi de l'arrivée de ce roi qu'est le Christ. 


